



#### FRAKTION IM RVMO

Hubert Schnurr, Hauptstr. 47, 77815 Bühl  
Tel: 07223/935-201  
Mobil: 0172/7202863  
E-Mail: h.schnurr.stadt@buehl.de

Johannes Arnold, Adolf-Kolping-Str. 18, 76275 Ettlingen  
Tel: 07243/101-202  
Mobil: 0172/7680202  
E-Mail: johannes.arnold@gmx.de

Regionalverband Mittlerer Oberrhein  
Vorsitzender  
Herrn Dr. Christoph Schnaudigel  
Baumeisterstr. 2  
76137 Karlsruhe

16. Juni 2021

### **Antrag der Fraktion Freie Wähler zu TOP 8 der Verbandsversammlung am 16.06.2021**

Sehr geehrter Herr Verbandsvorsitzender, lieber Herr Dr. Schnaudigel,

im Rahmen der Sitzung des Regionalverbands Mittlerer Oberrhein am 16.06.2021 beschäftigt sich die Verbandsversammlung mit den regionalen Auswirkungen des Koalitionsvertrags der neuen Landesregierung.

Im Koalitionsvertrag heißt es auf Seite 108: "Die ländlichen Räume in Baden-Württemberg sind regional vielfältig und innovativ. In diesen Regionen sind viele und starke mittelständische Unternehmen fest verankert. Zentral ist die flächendeckende Breitband- und Mobilfunkinfrastruktur."

Und weiter: "In einer digitalen Musterregion wird ein regionales, wissenschaftlich begleitetes Entwicklungskonzept umgesetzt, in dem digitale Infrastruktur, Wirtschaft, Teletworking und bürgerfreundliche Digitalangebot der Kommunen zusammengedacht werden."

#### Antrag:

Die Fraktion der Freien Wähler im RVMO beantragt dazu: Die Verwaltung möge die Möglichkeiten prüfen, dass sich der RVMO beim Land als eine solche Modellregion bewirbt. Dazu gehört die Ermittlung des Bewerbungsverfahrens, das Erstellen einer Bewerbung beim Land und die Prüfung der Erfordernis von Ressourcen im Rahmen des Modellprojektes.

#### Begründung:

Wir sind der Meinung, dass in unserem Verband bereits jetzt schon die idealen Voraussetzungen für eine solche Modellregion vorliegen, die zudem schnelle Erkenntnisse für alle anderen liefern kann. Unser Verbandsgebiet besteht aus städtischen Gebieten mit dem großen attraktiven Oberzentrum Karlsruhe und zahlreichen vitalen großen Kreisstädten mit mittelzentralen Funktionen sowie Gebieten geprägt von ländlichem Raum und freier Landschaft. In unserem Verband trifft sich Großstadt und Landleben, in unserem Verbandsgebiet findet sich dichte Besiedlung wie wunderbare Natur nebeneinander und miteinander verzahnt. Landwirtschaft und HighTech sind keine Gegensätze und Kultur trifft Innovation. Kurz: Das Gebiet des RVMO ist mikrokosmisches Abbild des gesamten Bundeslandes Baden-Württemberg und bietet damit hervorragenden Erkenntnisgewinn aus dem Modellhaften des Verbandsgebietes hinein ins

Große des ganzen Bundeslandes – ganz wie es von Musterregionen erwartet wird. Außerdem liegen jetzt schon beste Voraussetzungen und verschiedenste Akteurskräfte vor: KIT, TRK oder re@dy als Technoverbund von 9 Großen Kreisstädten und deren Stadtwerken sind dafür nur wenige Beispiele. Wir, die Freien Wähler, meinen: Die Region, in der die erste E-Mail generiert und damit ein neues Zeitalter der Kommunikation eröffnet wurde, ist prädestiniert dafür, die im Koalitionsvertrag beabsichtigte "Digitale Musterregion" zu sein.

Mit freundlichen Grüßen



Für die Fraktion  
Johannes Arnold  
(Stv. Fraktionsvorsitzender)